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郑州晚报官方微信

《身边》客户端

郑州全媒体 两会报道团队

昨日，十二届全国人大四次会
议闭幕，大会批准政府工作报告、

“十三五”规划纲要、全国人大常委
会工作报告等。根据人大代表和政
协委员对“十三五”规划《纲要草案》
提出的意见进行了修改完善，修改
57处。值得注意的是，“加快郑州航
空港经济综合实验区建设”被写进
了“十三五”规划纲要。

据了解，“十三五”规划纲要草

案 57 处修改意见中，有两处与郑州
密切相关，增加的这两条修改内容
分别为“加快郑州航空港经济综合
实验区建设”、“建设郑州等以货运
功能为主的机场”。

在3月15日下午的河南代表团
全体会议上，河南省委书记、省人大
常委会主任郭庚茂说，李克强总理
和国家发改委的领导对河南非常关
心和支持，认真吸纳了我们团的意

见，在规划纲要中增加了这两条。
具体来说，在“十三五”规划纲

要草案第九篇“推动区域协调发展
部分”中，有关于促进中部地区崛起
的内容，而修改后的“十三五”规划
纲要，在“支持发展内陆开放型经
济”前，增加了“加快郑州航空港经
济综合实验区建设”的表述。

作为全国首个上升为国家战略的
航空港经济发展先行区，郑州航空港

经济综合实验区近几年的发展成效有
目共睹。在审议“十三五”规划纲要草
案时，有多位全国人大代表建议将加
快郑州航空港经济综合实验区建设纳
入到“十三五”规划纲要草案中。

同时，在“十三五”规划纲要草
案专栏 10“交通建设重点工程”中，
将“研究建设以货运功能为主的机
场”修改为“建设郑州等以货运功能
为主的机场”。

我们要让
“权在用、云在看”
能上网的尽可能上网
行使权力不能打小算盘

■成语解释

投鞭断流
在回答记者关于“大众创业、

万众创新”的问题时，李克强表示，
亿万群众发挥出创造力和积极性，
可“投鞭断流”。

“投鞭断流”一词，出自《晋书·苻
坚载记》：“以吾之众旅，投鞭于江，足
断其流。”意为“把所有的马鞭投到江
里，就能截断水流”。形容兵士多，军
力强大。李克强引用此词，生动形象
地表现出创业创新过程中，来自人民
群众的智慧和力量是无穷的。
据新华社、《北京晚报》、《法制晚报》

■现场花絮

总理笑答“一石三鸟”
昨日上午的总理发布会在提

问环节，新华社记者提问时介绍自
己来自新华社，李克强总理调侃：

“我记得去年你们说了一大堆头衔
啊！”引来全场笑声。不一会儿，人
民日报记者提问自报家门时连续
说了三个身份：“我是人民日报、人
民网、人民日报客户端记者。”话音
刚落，记者席就传出笑声。

“很高兴能够一石三鸟，不过
不是打，而是答。”总理也笑了。

媒体的多样性，在总理的记者
发布会上也可窥见一斑。

郑州航空港实验区建设列入国家“十三五”规划
规划纲要还提出：建设郑州等以货运功能为主的机场

中央人民广播电台记者：我
是中央人民广播电台、央广网记
者。您刚才谈到简政放权时提
到了政务公开，大家对政务公开
也是有越来越高的期待，每年依
法申请公开信息的数量在逐渐
增多。但是一些地方和部门不
够“给力”，发布消息相对滞后，
大家心里有些着急，有些意见。
请问总理您怎么看？

李克强：政务公开和简政放

权可以说都是推进政府职能转
变的关键。

首先，该公开的应该全部公
开。公开是惯例，不公开是例
外。尤其是涉及公众利益的措
施、财政预算收支情况等，都应该
加大公开力度，让群众像扫二维
码一样清清楚楚、一览无余。

第二，能上网的要尽可能上
网。政府的权力清单要上网，权力
的运行也要上网，要留下痕迹，这

样 可 以
减少自由
裁 量 的 空
间。人们不是常
说“人在做、天在看”吗？现在是云
计算的时代，我们要让“权在用、云
在看”，行使权力不能打小算盘。

第三，要及时回应社会关
切。我们出台一些政策，是为了
利民、惠民，群众看不懂、有疑
问，那就要解释。

权力清单要上网，权力的运行也要上网

中央电视台记者：我是中央
电视台、央视网、央视客户端记
者。现在社会上降低“五险一
金”的呼吁是比较集中的，如果
一个职工工资条上一个月收入
是 8000 块钱，他到手的收入实
际上不到 5000 块钱，3000 块钱
都缴纳“五险一金”了。另外

“五险一金”对于企业来说也是
一个非常沉重的负担。请问总
理，您怎么回应来自社会的这

些意见？这样一个棘手的“两
难”问题有没有列入您今年的
政府工作议程，您准备怎么具
体地解决它？

李克强：党中央、国务院对
此事高度重视，国务院去年就
工伤、失业、生育保险实际上已
经下调了缴存比例。当然，“五
险一金”从总体上看还是有适
当 调 整 的 空 间 ，各 地 情 况 不
同。我前面已经说了，社会保

障 基 金
是 充 裕
的 ，在 国 家
统 一 规 定 的 框
架下，可以给地方更多的自主
权，让他们根据当地实际情况，
阶段性地、适当地下调“五险一
金”的缴存比例，这件事是可以
做的。总的来说，就是让企业
多减轻一点负担，让职工多拿
一点现金。

让企业多减轻一点负担，让职工多拿一点现金


